



Journal de l'école Anne de Guigné - Drôme

DÉCEMBRE 2024



ÉDITORIAL DE LA DIRECTRICE

FRÉDÉRIQUE DE MOULINS BEAUFORT

Chers élèves, chers parents, chers amis,
Être élève à l'École Anne de Guigné, c'est vouloir se donner les moyens de faire de son mieux, c'est emprunter une voie exigeante pour la formation de l'intelligence et du cœur.

Grâce aux méthodes d'apprentissage mises en place, telles que Jean Qui Rit ou la méthode de Singapour, grâce à notre jumelage avec la Puy du Fou Académie, les élèves découvrent dès leur plus jeune âge la satisfaction du travail bien fait mais aussi la joie de contribuer au beau à travers les spectacles que nous montons avec eux.

Cependant, cette exigence ne saurait être chrétienne si elle n'embrassait pas également l'apprentissage des vertus qui nous indiquent le chemin du Ciel. Grâce à un lien privilégié avec les prêtres de la paroisse de Crest, la vie spirituelle de l'école est un fondement pour les élèves et l'équipe pédagogique.

Soyez certains que tous ceux qui contribuent à cet ambitieux projet pédagogique ont le souci de transformer la vie des enfants et de les mener vers le Haut.

MOT DE NOS PADRÉS

PAR LES PÈRES DAMIEN DE VILLEPOIX ET JOSSELYN CHALAND

Beaucoup de parents dans le souci de transmettre la foi à leurs enfants, sous-estiment encore aujourd'hui l'importance du contexte dans lequel leur enfant va grandir.

S'il est très utile de donner des repères en catéchèse et de faire vivre la liturgie du dimanche à sa famille, il est également décisif d'offrir aux jeunes générations un cadre de vie qui soit en harmonie avec la lumière de l'Évangile.

En fait, vouloir transmettre la foi sans la culture, sans l'art de vivre qui va avec, c'est comme vouloir faire grandir une plante sans terreau.

Comme prêtres nous sommes heureux de voir dans cette petite école comme un petit oasis où tout peut se vivre en harmonie. Et c'est une joie aussi de voir que tout ce qui se vit de beau est également partagé à d'autres tant par les spectacles que par le jumelage avec le Puy du Fou ou la présence d'écoliers au Kidcat.

Ainsi l'école devient missionnaire et ne garde pas pour elle seule la lumière dont elle vit. Pour tout cela : merci Seigneur !

JUMELAGE AVEC LA PUY DU FOU ACADEMIE

CLÉMENCE REPELLIN, SOLANGE DECLERCQ



L'hiver dernier, une délégation de notre école est allée en voyage exploratoire, découvrir la "Puy du Fou Académie", une école vendéenne dont le projet nous avait interpellé.

Voisine du Grand Parc, cette école de près de 500 élèves cultive, depuis la maternelle jusqu'au lycée, l'excellence académique et le sens du Beau par la pratique des arts et du spectacle. Nous y avons reçu un accueil chaleureux et sommes rentrés inspirés et enthousiasmés de cette visite.

Quelques mois plus tard, la Puy du Fou Académie acceptait notre proposition de jumelage, que nous avons le plaisir de démarrer depuis la rentrée.

Cette première a pour objectif de favoriser la création d'un réseau d'écoles indépendantes de qualité garantissant des méthodes pertinentes sur le plan pédagogique ainsi que la transmission et l'amour de la culture dans l'esprit du Puy du Fou.

Parmi les engagements pris : des moyens pédagogiques partagés grâce à des échanges entre enseignants, une correspondance entre classes, un élan de l'école pour célébrer la France dans ses saints et ses héros, un voyage en Vendée tous les trois ans (prévu pour l'année scolaire prochaine !) ...

L'école s'engage également à proposer deux ouvertures dans les arts, comme en témoigne Solange Declercq, professeur de théâtre qui coordonne le spectacle de Noël du 15 décembre :

Dans le cadre de notre partenariat avec l'Académie du Puy du Fou, nous souhaitons offrir aux élèves l'accès à des cours de théâtre.

Ce choix, porteur d'objectifs pédagogiques vise le développement de la mémoire, la confiance en soi, l'écoute de l'autre et l'aisance à l'oral, indispensables au monde professionnel de demain. Pour cette année, à travers la construction d'un spectacle sur Notre Dame de Paris, nous cherchons à favoriser l'amour de l'histoire et le goût du beau.

À long terme, nous espérons leur permettre de découvrir la gestion d'un événement et des différents métiers qui se cachent derrière une pièce de théâtre.

Enfin, nous croyons que la jeunesse est le temps des rêves, des rêves qui, plus tard, feront d'eux des adultes solides. À l'image de Saint-Exupéry, nous les invitons à « faire de leur vie un rêve et de leurs rêves une réalité. »

UNE NOUVELLE CLASSE POUR LES MATERNELLES

PAR ISABELLE DE VALENCE



Grande joie que l'ouverture de notre classe maternelle, en septembre 2024 !

Notre jolie classe, toute claire, accueille quatre élèves de Petite Section, et une élève de Grande Section.

Les premiers apprentissages se vivent dans la joie et le jeu (avec néanmoins, beaucoup de sérieux et d'application !).

Ils comportent beaucoup de manipulation (dont les fameux « ateliers de vie pratique », popularisés par Maria Montessori), bricolages et ateliers cuisine afin de développer, entre autres, la motricité fine, mais aussi la confiance en soi, l'émerveillement et le goût de la nouveauté.

Apprentissage aussi d'une comptine ou d'un chant chaque semaine, qui enrichissent le vocabulaire, ancrent l'enfant dans une culture et préparent agréablement à l'apprentissage de la lecture.

En collaboration avec les parents, premiers éducateurs, l'école maternelle est aussi un lieu d'éducation ; éducation au respect des règles, au goût du travail bien fait, à la politesse.

Notre école est également un lieu de transmission de la foi ; les enfants de la classe maternelle sont très réceptifs aux récitatifs bibliques qu'ils reprennent spontanément entre eux ! Et ils aiment beaucoup la prière du matin « avec les grands ».

C'est grâce à nos généreux donateurs, aux parents et bénévoles qui se sont mobilisés pour poser le lino, peindre la classe, déménager les meubles, réaliser des travaux de couture et autres bricolages... que notre rentrée s'est si bien passée.

Que tous en soient ici vivement remerciés !

J'ai la joie d'intervenir le mardi matin et le jeudi matin.

Pendant la prière du matin, je transmets des récitatifs bibliques : les enfants mémorisent des versets d'évangile grâce à des gestes et chants. C'est un émerveillement de voir avec quelle facilité ils entrent joyeusement dans cette pédagogie.

Cette année, la méthode de Singapour (mathématiques) est introduite dans l'école.

En passant du concret à l'image puis à l'abstrait, cette méthode permet de structurer et construire la pensée mathématique avec logique et clarté. Je donne une leçon aux CP ou CE pour soulager les maîtresses.

Le jeudi, j'anime un atelier de calcul mental avec les CM à partir du livre de M. Capcarrère. Il s'agit d'aborder le calcul comme un jeu dynamique qui permet de déployer leur fluidité mentale.

Ils viennent à ce rendez-vous hebdomadaire avec beaucoup d'enthousiasme. La séance se termine toujours par un « oh...c'est déjà fini ! ».



VISITE DE L'ATELIER DE SCULPTURE DE BRUNO CATALANO

EN NOVEMBRE



NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN !

L'école Anne de Guigné est une école indépendante et associative, sans contrat avec l'État. Pour chaque année, l'école fonctionne grâce aux dons de bienfaiteurs et aux frais de scolarité.

Votre don participera à la scolarité des élèves et au financement des projets l'école.

Exemples de soutien :

- 60€ pour une semaine de scolarité d'un enfant (soit un coût de 20,40€ après déduction fiscale)
- 250€ pour un mois (soit un coût de 85€ après déduction fiscale)

Vous pouvez faire un don par HelloAsso, par virement ou par chèque bancaire. Toutes les informations sont disponibles sur notre site : www.ecoleannedeguignedrome.fr/soutien/ ou en flashant le code ci-dessus.



Photos de la 1^{ère} de couverture

(de gauche à droite)

- Sortie au Marais des Boulignons en avril 2024 commentée par un écolgarde : 2^{ème} ligne, 2^{ème} photo
- Spectacle « La mélodie du bonheur » de juin 2024 : 1^{ère} photo de chaque ligne
- Jour de rentrée, en septembre 2024 : 2^{ème} photo de la première ligne
- Visite de l'atelier du sculpteur Bruno Catalano : 3^{ème} photo de la deuxième ligne

AFEAG, 15 rue de la tour, 26400 Allègre, contact@ecoleannedeguignedrome.fr – site : www.ecoleannedeguignedrome.fr